

VOEUX GRAZAC 2025

Mesdames et Messieurs merci d'être présent pour ces derniers vœux que j'ai l'honneur de présider en mon nom et celui de mes Conseillères et Conseillers municipal, mes adjointes et adjoints.

Alors, je salue tout d'abord tous nos invités qui, par leur présence nous honorent, vous honorent, honorent notre petite commune ; merci à vous :

- Monsieur Sébastien VINCINI, Président du CD31, bien Cher SEBASTIEN
- Monsieur Serge Baurens Maire de Miremont et Président de la CCBA, cher Serge accompagné de ton adjoint Claude, et de quelques-uns de tes vice-présidents Communautaires,
- Mes voisines Emilie FRECHE Maire de CAUJAC et Madame Sandrine Barthe, Maire d'Esperce ; toute deux collègues Maires, mais aussi membres du SDR, notre syndicat des écoles primaires. Sandrine Présidente du Syndicat du Rieutarel
- Monsieur René Azéma Maire d'Auterive, Cher René, accompagné de tes adjointes Mme Catherine Hoareau, Mme Monique Duprat, et Mme Danièle Tensa
- Madame Céline Gabriel, Maire de Grépiac, chère Céline,
Monsieur Pierre Yves Caillat, Maire de Marliac

SONT EXCUSES des amis m'ayant exprimé leur regret de ne pouvoir être des nôtres :

- Monsieur Pascal BAGDIAN qui succède à Jean Luc Blondel, Monsieur le Sous-Préfet de Muret.
- Madame Caroline Tempesta Conseillère Régionale d'Occitanie, et Monsieur Gérard Roujas Président du Pays du Sud Toulousain

Mais encore Mme Maryse Vezat Baronia 1ERE Vice-Présidente du Département de la Haute Garonne, ne sachant pas se dédoubler elle s'est rendue sur une autre commune du Volvestre.

- Monsieur Floréal NUNOZ Maire de LAGARDELLE

Et puis j'excuse aussi tous ceux qui ont aussi mission de représentativité dans diverses collectivités et ne peuvent être des nôtres.

Après ces salutations très officielles, je veux remercier et saluer aussi, de façon toute aussi solennelle, tous ceux qui, par leurs missions, leurs mandats divers et variés participent du quotidien de GRAZAC, et sur qui nous pouvons toujours compter ; je salut donc ici :

Les forces de l'ordre et de la sécurité en la présence du

Lieutenant Digiovanni chef de Centre des pompier d'Auterive et son second, mais encore

..... De la Gendarmerie d'Auterive.

Et Madame la directrice de l'école maternelle, madame BERGES

Mais enfin les animateurs de la vie culturelle et associative,

Les Présidentes et Présidents des associations locales,

Mesdames et Messieurs en vos grades et fonctions

Ayant salué tous les officiels, élus et personnalités de la vie publique, je tiens à exprimer ici ma gratitude et remerciements à mes adjointes et adjoints : Jean-Luc LORRAIN, Annie BRUNANCHON, Christophe DEMESSANCE ainsi que toutes les conseillères et conseillers du mandat qui se termine, Clara FLOURY, Magali MESPLES, Sophie SAJDAK, Jean Luc GARRIGUES, Christophe STRAUSS, Cédric DAROLLES, Manuel DA SYLVA CORREA, Jérémie PARTINICO et Philippe NAYRAC.

Et je n'oublie surtout pas tous ceux qui œuvrent, tous les jours au service de Grazac, notre personnel communal : - Mme Marine VIOT - Mme Cendrine Daléssiau, - M. Franc MELET, et ses collègues - Mme Marina Dupuys, - M. Sylvain Martini. Et notre secrétaire de Mairie, Mme Sandrine DAROLLES qui assure la lourde fonction de secrétaire de Mairie. L'an passé elle a arraché une promotion en catégorie B par concours et nous l'en félicitons.

Je ne pouvais commencer ces vœux sans ces remerciements et mise en avant de toutes ces personnes qui ne s'épargnent pas et donnent le meilleur pour notre commune.

Merci à vous toutes et tous en mon nom et en celui des Grazacoises et Grazacois.

En aparté, je remercie aussi mes amis et camarades d'une très longue route commune, professionnelle, syndicale, politique. Ceux qui ont pu venir sont là sur mon invitation, tout comme quelques membres de ma famille. Oui, je dis bien ceux qui ont pu venir, parce qu'ils sont de ma générations, voire plus âgés et à nos âges... et oui, une grippe et on est vite abattu.

Avant d'aller plus au-delà de mon allocution, je tenais à ce qu'un camarade de route, et pour le coup un ami du quotidien et ça fait « des lustres » que nous cheminons ensemble, je tenais donc qu'il puisse vous exprimer quelques mots qui lui sont très personnels, car lui aussi va arrêter dès les prochaines échéances municipales ses engagements au sein du Conseil Municipal de GRAZAC.

Vous l'aurez compris, il s'agit de mon premier adjoint, mon « frère » de la cause Grazacoise, mon ami et camarade Monsieur Jean-Luc LORRAIN.

Merci Jean-Luc, c'est clair me semble-t-il, et nous avons encore à mener à bien la prochaine échéance qui sera la tenue du bureau de vote des élections municipales qui se tiendront le 15 mars pour le premier tour, et le 22 mars si nécessaire, et jusqu'à la mise en place de la prochaine ou du prochain magistrat de la commune.

Je sais que certains d'entre vous ne croyaient pas en notre décision, quelques rumeurs venaient leur donner raison, mais bon vous savez ce que nous pensons des rumeurs ; d'autres essayaient de nous retenir par la manche, mais il faut bien un jour ou l'autre se rendre à l'évidence, mais surtout être en adéquation avec nos convictions.

Alors, quand une jeunesse est là et bien présente ; peut-être mérite-t-elle de s'exercer à ces responsabilités. Et puis Grazac, ne mérite-t-elle pas l'expression de nouveaux espoirs, de nouveaux horizons et enrichissement, mais encore nouvelle dynamique. **Notre départ c'est affirmer : - Nous avons confiance en l'avenir pour GRAZAC.**

Toutefois, et parce que ces vœux permettent de se confier à vous, d'être transparent et sincère, je dois reconnaître qu'une chose essentielle aurait pu m'obliger à relever une fois de plus le défi d'un nouveau mandat : - imaginons, aucune relève dans la continuité ; pire une liste « nationaliste », « anti-républicaine ». Cette éventualité serait devenue pour moi insupportable et je n'aurais pu **que** me sentir obligé de défendre les 37 années de déploiement et mise en œuvre d'une politique d'accueil, de renouveau et de défense des services publics. Il en aurait été de l'honneur de mes prédécesseurs, de mes équipes.

Oui les amis(es), excusez-moi d'être encore et toujours très politique dans mes postures et convictions, peut-être agaçant pour certains, mais là est ma marque de fabrique.

J'ai toujours du mal à comprendre cette prudence de quelques collègues envers un engagement politique, car enfin, quand les 25 000 Maires des communes de moins de 1000 Habitants, soit plus des 2/3 des maires de France, participent à l'élection des Sénateurs, ils expriment un choix politique ? ils votent au nom de leurs administrés... et suivant qui ils choisissent, certaines orientations seront prises ou pas... tel qu'aujourd'hui le texte sur « la fin de vie » Il me semble que nous sommes tous concernés, NON ? alors Oui, être élu, même dans la plus petite commune de France, c'est participer de fait aux grandes orientations et décisions politiques nationales.

Et pour conclure à ce sujet je citerais les écrits de Jean Glavany qui rapportait ainsi des propos tenus par François Mitterrand : "Tous ces gens qui vous disent qu'ils ne sont ni de droite ni de gauche, à l'usage, ça se vérifie systématiquement, ils ne sont ni de gauche, ni de droite." ... et la composition du SENAT en dit long. Or, aujourd'hui, il n'y a plus de digue vers l'extrême droite, il n'y a plus de complexe à s'afficher hors le fameux « arc Républicain » d'après-guerre... et là les amis, si la démocratie autorise tout, ce n'est pas la même chose une fois que le nationalisme s'installe au pouvoir, il ne le quitte plus de façon toute aussi démocratique... Alors oui, je suis très fier d'être de gauche, et l'afficher vous l'aurez compris.

Je ferme ici la parenthèse.

Voilà donc une histoire de 31 années d'élu qui va s'achever, 31 ans dont 18 de Maire.

Ce n'est pas rien.

Jean-Luc vous a fait part, de façon très humble, de son histoire via le milieu associatif puis de plus en plus « politique » jusqu'à rejoindre le conseil Municipal.

Pour ma part, cette histoire a commencé en 1985, quand, arrivé dans ce petit village qui venait de fermer son école primaire, j'intégrai les « parents d'élèves » du RPI, et oui j'ai aussi été papa...

Puis en veille d'élection municipale de 1989, avec quelques camarades et amis nous montions une liste, un programme de renouveau et d'avenir pour notre village.

Loin de nous de mener une fronde aux élus en place, mais comme ils ne voulaient pas nous écouter, et bien nous nous devions de leur prouver qu'il ne s'agissait pas de simples échanges et discussions de comptoir.

Nous prenions alors notre courage pour affronter le « Peponne » local.

Oui quand on parle de « Peponne », c'est bien qu'à Grazac, il existait aussi un « Don Camillo », mais c'est une autre histoire bien connue des anciens.

Et la raison l'emporta. A quelques semaines des élections municipales de 1989, une liste commune finit par se constituer... sur les fondements de notre programme. Un programme d'avenir pour la Commune. Et une liste qui s'appelait : « pour un rassemblement de gauche ». Appellation toujours portée jusqu'en 2020.

Bien sûr, après avoir été un des instigateurs d'une potentielle opposition, j'étais devenu le vilain petit canard de la liste et certains, qui me l'avouèrent bien plus tard, m'ont bien savonné la planche pour que je ne sois pas élu... et, à 2 voies près, j'ai été battu.

Était-ce grave ? bien sûr que non, je faisais mienne ce qui aura une des devises de Mandela : « je ne perds jamais, ou je gagne, ou j'apprends », et j'ai appris.

Le projet devenu programme était engagé, et 6 ans plus tard je rejoignais mes camarades du Conseil Municipal, et immédiatement propulsé Président du Syndicat des écoles, et conseiller Municipal jusqu'à devenir Maire en 2008.

Voilà pour résumer mon entrée en matière dans diverses fonctions au service de Grazac, et du territoire.

Mais revenons sur notre belle commune et l'histoire de ce village ; toutes ses transformations en évolution pendant ces 40 dernières années. Rappelez-vous, Jean-Luc l'a dit, 140 habitants en 1981, et aujourd'hui au moins 850 habitants voire 900, le recensement est en cours, et j'en profite pour vous demander d'y participer.

Il vous est peut-être difficile d'imaginer :

- Que des vaches traversent le village et vont s'abreuver à la fontaine de la Garenne, savez-vous seulement où est la Garenne ?
- Que la Craste, juste à côté du cimetière, était le dépotoir d'ordures ménagères de la Commune.
- Que l'église de Grazac était fermée parce que classée en péril imminent,
- Que la Mairie se résumait à la pièce formant aujourd'hui le seul espace d'accueil, le reste du bâtiment condamné et fermé au public.

Et bien ce sont les premières réalisations dudit projet, des restaurations immédiatement menées.

Puis il a fallu créer une école à Grazac ; en effet, un village c'est :

- Une église, la Mairie et une école, on est bien tous d'accord ?

Et pourtant, à ce moment-là, en France se fermaient bien plus d'écoles qu'on n'ouvrait de classe, et le Département, notre territoire n'échappait pas à cette règle.

Alors, presque à contre sens de ce qu'il se passait alors, l'école maternelle sera construite en 1998, inaugurée par Lionel JOSPIN premier Ministre, une certaine entrée en matière « politique » en apothéose

pour le jeune élu que j'étais. Mais la plus grande réussite de cet évènement aura été les 48 inscriptions en Maternelle dès la première année ; notre décompte et nos prévisions étaient bons et réels. Soulignons qu'aujourd'hui, 27 ans plus tard, la maternelle est devenue obligatoire depuis 2018, et ce sont 75 gamins inscrits en maternelle après quelques travaux d'agrandissement menés par le SDR. Alors, tout justifiait la poursuite des prévisions, la construction de la salle polyvalente devenue salle Noël Mesples ici même, de l'aire de loisirs et ses équipements, d'un monument aux commémorations, ce grand livre rappelant à chacun les « Droit de l'homme et du citoyen », la construction de la station d'assainissement avant qu'elle soit transférée à la CCVA.

Et puis tous les travaux par transformation de destination telle cette étable sur la place du village, devenue salle des fêtes en 1987, puis maternelle en 1997, puis transformée en bar restaurant en 2000, enfin revisitée par des travaux d'amélioration énergétique en 2022 et toujours bar restaurant communal...

Et puis des ouvrages plus récents, l'atelier municipal et sa salle des associations en 2012, le nouveau cimetière à Rieutarel 2016, et oui accueillir des populations c'est aussi prévoir la fin de vie... les équipements techniques des employés (Tracteur et outils adaptés, véhicule utilitaire ...), beaucoup d'aménagements publics, réseaux d'assainissement, d'eau potable et incendie, enfouissement de réseaux électriques et de communication au centre bourg, parkings et voiries, piétonniers et l'arrivée de lotissements.

Ha les lotissements, d'abord décrié parce qu'il paraît que le « Mirail » et sa « racaille » allaient arriver à Grazac, et puis, aujourd'hui, sans attendre le dernier lotissement des Hespérides, les 22 logements juste à côté réservés aux personnes âgées et/ou PMR rappelons-le, sans attendre disais-je, en Mairie une liste de demandeurs bien fournie.

Ha quand la réalité vous rattrape !

Comme quoi, les élus ne doivent rien lâcher même s'il leur en coute de ne pas être de suite compris. En l'espèce il s'agit de la gentrification des propriétaires dans les communes rurales, aucune n'y échappe. Elle est un frein à une organisation urbaine dans la mixité assumée. Mais, à Grazac, avec persévérance, ne lâchant rien et combattant tous les aprioris injustifiés, **nous y sommes arrivés avec près de 12% de logements sociaux**. Et je sais pouvoir affirmer que cette bataille, très idéologique et faite de boules puantes très politiques contre nous élus Grazacois a été, ici, gagnée à Grazac. Nous en sommes fier, parce que vous en êtes fiers.

Aujourd'hui je vous le dis mes amis, bien de nos collègues voisins souhaiteraient pouvoir être équipé de logements HLM comme ici à Grazac. Parce qu'enfin, rapatrier un parent depuis l'autre bout de la France, trouver un logement après une séparation, pouvoir rester à Grazac et ne pas changer de structure scolaire pour ses enfants...

Sans logements socialement accessibles, comment on fait ? et quand on y arrive, c'est à quel prix ?

Alors il y a tout ce qui se voit, tout ce qui est évident et saute aux yeux quand vous traversez Grazac, et puis toute la partie invisible qu'assument vos élus : - les débats, les déceptions, les nombreuses batailles perdues et les quelques gagnées, celles visibles et toutes celles invisibles sur des sujets barbares et aux acronymes imbuvables auxquels il a fallu s'adapter et faire face : - règles administratives toujours plus pesantes - schéma d'assainissement –SCOT et PLU – loi « climat et résilience » ou loi ZAN... mais encore le PCS (plan Communal de Sauvegarde), l'AD'APT (accessibilité aux services public communaux) et j'en passe... et de façon récurrente toutes les commissions et autres joyeusetés en charge des compétences communales... Pourtant, ce sont là l'avenir de notre collectivité qui s'y jouent. **Et nous y sommes collectivement arrivés.** Une des grandes batailles du dernier mandat aura été la sortie du Syndicat des Coteaux pour recréer un syndicat SDR sur le RPI de nos 3 communes Caujac, Esperce et Grazac. Aller contre la loi Notre ... retourner la table, Convaincre l'Etat, pour ne pas dire « lui tordre le bras »... toute une histoire.

Mais, avec mes collègues Emilie et Sandrine, nous y sommes aussi arrivés, avec quelques crispations, mais c'est la finalité qui compte ; nos enfants restent scolarisés sur notre RPI et ne servent pas d'appoint et d'ajustement d'effectif sur le RPI voisin, voire ailleurs.

Et puis que serait le mandat de Maire au quotidien, sans les incompréhensions, les chamailleries de voisinage, le bruit, les chiens, les chats... l'éclairage public défectueux, les nids de poule, les inondations, la sécheresse, une tempête, un arbre qui tombe, une ligne électrique ou réseau internet qui est arrachée, les voitures abandonnées ... les accidents nocturnes... les dégradations diverses, les confusions de relations élu et citoyen... mais encore servir de médiateur pour un raccordement à la fibre, un déplacement de réseau... et dans tout ça, en bruit de fond permanent **toujours et encore les rumeurs...** quand une s'éteint, une nouvelle prend la relève... quelle plaie !!!

Enfin, et quelques collègues y sont aussi confrontés, quelques plaintes qu'il faut affronter dans l'intérêt de la collectivité, voire personnellement... et ça, ça prend la tête croyez-moi. **Mais on fait avec, obligé.**

On a aussi nos petits et grands bonheurs quand : - ici un administré qui dit simplement bonjour – un autre qui ne demande rien et passe la tondeuse devant sa porte – Quand un collectif se monte pour retaper le lavoir communal ou encore transformer l'ancien atelier garage en bibliothèque – et puis les grandes retrouvailles de la fête de la musique que nous avons réinstauré à Grazac dès 2008 – mais encore de belles fêtes locales, la traditionnelle mounjétado – des animations et fêtes de nos associations peu nombreuses certes, mais d'une grande qualité - des commémorations que vous honorez toujours **très très très** nombreuses et nombreux sans défaillir, avec une présence d'enfants très importante – et puis la reconnaissance de nos pairs, vous mes invités d'honneurs qui prenez le temps de nous écouter, vous ne nous donnez pas toujours raison mais vous nous aidez à reconsiderer et enfin vous nous soutenez, mais aussi l'Etat et ses représentants. Et enfin, votre présence de tous ici répétée lors de nos invitations tel ce jour et tous les moments de partage.

Encore la tête dans le guidon, je pense qu'aujourd'hui je ne réalise peut-être pas encore l'ampleur de la page vide qui m'attends au-delà ; car le ruban de la ligne d'arrivée est là devant moi.

Voilà ce que je tenais à résumer de mes 31 années de mandat ; sans entrer dans les détails, parce qu'on aurait tant à dire si on devait tout énumérer ou essayer d'expliquer.

Comme dans mes habitudes, lors de ces vœux une trame que je vais reproduire une dernière fois, mais de façon allégée :

L'an passé, j'affirmais que nous ne pouvions rester insensibles aux conflits qui, à tous moments peuvent dégénérer de façon plus large ; entraîner peut-être la France, voire bien au-delà...

Je soulignais que « Le monde et ses diplomatie semblent tous suspendus aux décisions du nouveau Président des USA. ». **NOUS Y SOMMES !!!**

Alors je vais faire simple et vous passer un sketch de M. MOREL, par lequel vous pourrez y entendre notre désarroi que je crois partager :

<https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/le-billet-de-francois-morel/le-billet-de-francois-morel-du-vendredi-09-janvier-2026-6886971>

Après bien sûr on peut toujours ajouter notre horreur, notre peur et cauchemar face aux postures des uns et des autres :

- La création par TRUMP d'un « conseil pour la paix », s'essuyant ainsi les pieds sur le l'ONU. Et ses pairs extrémistes qui le rejoignent : Orban, Milei, Tony Blair... en tout 35 dirigeants ont répondu favorablement. Pas de grands démocrates...
- Au Vénézuéla : j'enlève le Président, au passage j'élimine une quarantaine de soldats Vénézuélien, et je dicte mes exigences sur l'exploitation des puits de pétrole...
- Aux Norvégiens : - vous ne m'avez pas donné le prix Nobel de la paix... alors ne soyez pas surpris que je fasse la guerre...
- Au Groenland : j'ai besoin de votre territoire
- Aux Européens... si vous vous opposez à mes ambitions...droits de douanes !!!

- Quant à l'Ukraine... rien de rassurant, pas de paix ni de vraie solution pérenne à l'horizon... pas plus qu'en Palestine où même un accord de paix signé par ces grands empereurs du monde n'arrête pas le nombre croissant de morts.

Quel avenir ? quel avenir pour nos gamins ? pour notre société, pour notre monde.

Alors, peut-être faut-il aussi faire un effort pour rester l'esprit vif et conscient, ne pas céder à l'objectif recherché : - nous assommer et nous neutraliser.

Parce que, au bout du bout, TRUMP ne souhaite qu'une chose, l'explosion de l'EUROPE.

Réduire à néant ce continent ou **la Démocratie domine encore l'espace politique**, où les peuples ont encore la main de leur destin et expriment librement leurs choix. Tout cela perturbe les dessins impérialistes tant de la Chine, de la Russie et des USA... parce qu'il s'agit de ça. Nos territoires ne sont qu'un enjeu économique.

L'EUROPE, 450 millions de consommateurs ... alors s'ils pouvaient nous isoler les uns des autres ?

Leurs solutions : - soutenir les candidats nationalistes Européens ;, Karol Nawrocki PiS en Pologne, Orban en Hongrie, Méloni en Italie mais encore Adam Walker en Angleterre (ancien enseignant révoqué de l'enseignement public) et pour la France : Marine Lepen et Berdella invité à l'intronisation de TRUMP ... que des gens d'extrême droite, excusez-moi de devoir les dénoncer.

Or, la victoire des Nationalismes c'est l'explosion de l'EUROPE, si personne n'en est très conscient eux le savent, vu la thèse prédominante de chacun de ces personnages et leurs partis : **la préférence Nationale**.

Et nous, bons petits Français, nous semblons presque inconscients, insouciants et à l'aise dans ce bordel mondial organisé, parce qu'en matière de manipulation on est quand même bien servi, me semble-t-il.

4 gouvernements en 1 an...la surenchère des uns et des autres et rien ne change sinon en pire.

Finalement : Et une louche de dette...pour la route.

Au-delà de cette actualité chargée et oppressante, comment va Grazac, que s'y passe-t-il ces derniers temps ? **Saluons d'abord, qu'heureusement nos collectivités ne flétrissent pas**, sont solides. Leurs élus, vos élus ne se laissent pas dérouter de leurs engagements à vos côtés ; leur sérieux d'hier, leur fidélité en des valeurs de société juste, inclusive, républicaine dans le respect des principes « liberté, égalité, fraternité », autant de valeurs qui les obligent jusque dans la dépense publique, parce qu'il s'agit de vos impôts, de nos impôts.

Non, nous ne sommes pas responsables de la dette de la France, même si l'Etat nous la fait payer cette dette Nationale en réduisant les dotations qui nous sont dues.

- La Communauté de Communes aura été exemplaire par la bienveillance de 95% des membres la composant, la solidarité autour de son Président Serge BAURENS nous a tous protégé et autorisé la réalisation des grands projets : une collecte d'ordures ménagères toujours plus performante et un centre aquatique qui est très avancé dans sa réalisation.
- Un Département autour de Sébastien VINCINI qui aura immédiatement redéfini ses marges de manœuvre dès les restrictions budgétaires annoncées, et ainsi assure les collectivités d'un soutien renouvelé dans leurs projets.
- Une Région mobilisée et qui, grâce à un vrai alignement des planètes, et une Présidente attentive à notre territoire, aura enfin permis à nos enfants d'aujourd'hui et de demain d'accéder à un établissement de territoire.
- Un vœu de longue date tel Jean Luc à pu nous en faire part dans son allocution et qui a trouvé aboutissement, enfin.

Quant à Grazac, et ne me représentant pas, non tenu à la réserve électorale, je peux affirmer qu'au cours de ce dernier mandat, notre profession de foi aura été intégralement exécutée.

J'ai évoqué les travaux du bar restaurant, ajoutons qu'on va encore changer de partenaires gérants début mars, les actuels n'ayant pas cru bon devoir répondre aux besoins que vous avez majoritairement exprimé

lors d'un sondage. Nous avons essayé, début juillet 2025, d'être pragmatique, conciliants, négocier mais rien.

Or quand on met un bâtiment communal, gratuitement à disposition, il me semble que les Grazacoises et Grazacois qui finance ledit bâtiment, sont en droit d'avoir quelques services bien au-delà d'un 10h/14h et 18h/22h... les jours d'ouverture.

Nous sommes une petite commune rurale et les horaires de bureau ne semblent pas adapté pour un commerce rural. Voilà ce que nous pourrions dire.

La grande réussite de ce mandat et en clôture des 20 dernières années de travail sur le sujet, restera « la maison des saisons » et le lotissement des Hespérides. La boucle des 37 années passées.

Un logement d'urgence immédiatement occupé pour un secours (mais nous resterons discrets). Un tiers lieu recevant la CCBA au travers de « France services » et « France Numérique » 2 demi-journées par semaine, l'ADS du pays du sud Toulousain, et une Psychologue qui a élu domicile professionnel et, me semble-t-il, a un agenda bien rempli ; une MAM qui vient combler la pénurie d'AM (assistante maternelle) puisqu'entre 2017 et 2022 nous sommes passé de 7 à 2 AM, les 3 assistantes maternelles de la MAM viennent en renfort à point nommé.

Et puis la salle d'animation en appui à l'Aide à la Vie Partagée soutenue par le Département. Quel bonheur de voir les adhérents « revivre » ; oui revivre et le mot n'est pas trop fort croyez-moi.

Et nous avons accompagné cette organisation d'animation par l'acquisition d'un petit utilitaire de transport PMR et ainsi amener ces personnes adhérentes à l'AVP au centre aquatique de Muret en attendant le centre aquatique d'Auterive, mais encore au marché, à la médiathèque d'Auterive... etc.

Alors bien sûr, cette réalisation a aussi généré quelques mécontentements, principalement de voisinage, tout comme le lotissement du « Hameau du Château » ...

Gentrification quand tu nous tiens.

Pour autant d'autres sujets ont été traités, le renforcement énergétique de la salle polyvalente, l'engagement d'une démarche de mutualisation des productions solaire entre bâtiments publics, les 2 nouveaux abris-bus répondant aux points de ramassage du nouveau collège, mais aussi du lycée ; le programme Led++ de l'éclairage public, l'extinction de l'éclairage public la nuit, la sonorisation de l'église, mais encore, ne l'oubliions pas parce qu'en début de mandat et très perturbé par la COVID, la réalisation d'une tranche d'assainissement route de Caujac, et renforcement du réseau d'eau potable et protection incendie.

Je crois avoir ici fait le tour de ce mandat, de ces mandats successifs.

J'ajoute ici que 2026 devrait voir une féminisation des maires du territoire, principalement dû à l'arrêt des mandats de mes collègues d'Auterive, Venerque et Lagardelle ou des candidates seraient des têtes de liste. Et puis la parité va renforcer la présence féminine au sein de la CCBA. Enfin, dans le grand renouvellement des Maires, celui de Miremont, Serge qui comme moi aura servi ce territoire pendant 31 ans, mais aura surtout été à l'origine de la création de la Communauté des communes jusqu'à en assurer sa Présidence.

Sur ces mots, il me reste à vous souhaiter, au nom du Conseil Municipal et en mon nom :

Que la santé vous accompagne tous, et puis que la réussite s'invite aussi dans vos projets. Une touche de bonheur, de joie et pourquoi, d'amour.

Tous nos meilleurs vœux, tous mes meilleurs vœux pour 2026, en espérant vivement que l'an prochain je sois de l'autre côté de l'assemblée, à vos côtés.

Et avant que nous partagions ensemble les galettes républicaines, bulles et autres boissons, comme une tradition bien ancrée, je réitère ici que ces vœux autour de diverses galettes, **Républicaines soulignons-le**, vous sont offertes par les élus de Grazac ici autour de moi, depuis 17 ans c'est leurs deniers mis à contribution, c'est aussi leur fierté.

Cela nous permet de renouveler cette ambiance presque familiale sans aucun impact sur les finances de la commune.

Je vais passer la parole à mon amis Président du Conseil Départemental,
Merci à tous et bonne galette.